



Office of the President
World Confederation of Past Pupils of Don Bosco
Via Marsala, 42, 00185, Roma, Italia
president@exallievi.org +35699296552

31 Juillet 2023

Chers Anciens Elèves et Amis de Don Bosco,

INTRODUCTION

Pour ceux qui profitent de la saison d'Été, espérons que vous trouverez du temps pour vous reposer et profiter de votre famille et de vos amis. Il est important que nous consacrons du temps à nos familles et à nos amis proches. Pendant la pandémie de covid, nous avons vécu un moment particulier où nous ne pouvions pas profiter de la présence de l'autre. Il est important de comprendre l'importance de partager notre présence avec les autres. Les relations sont essentielles dans nos vies et des relations saines exigent que nous passions du temps ensemble et que nous expérimentions la présence de l'autre. Au cours de cette année, j'ai vu de nombreuses occasions où les réunions en présence ont recommencé, et les gens apprécient la valeur d'être présents les uns aux autres. Alors, investissez dans vos relations et accordez du temps de qualité à vos êtres chers. Rappelez-vous que Don Bosco, dans son approche éducative, accordait une grande importance à la présence. Il ne s'agit pas d'être là physiquement pour les autres mais d'être là émotionnellement et spirituellement. Rappelons-nous aussi que Dieu est toujours présent pour nous quoi que nous vivons.

Vatican – Le Pape François nomme Père Ángel Fernández Artime, Recteur Majeur des Salésiens, Cardinal de l'Eglise.

Le 9 juillet, le pape François a annoncé la convocation du Consistoire pour le 30 septembre prochain pour la nomination de 21 nouveaux cardinaux. Parmi les noms des nouveaux Cardinaux figurait le Rév. Père Ángel Fernández Artime, Recteur Majeur des Salésiens. La nomination du père Ángel Fernández Artime est un signe de confiance et d'espérance que le Saint-Père place dans le Père Ángel et les Salésiens de Don Bosco. Le père Ángel a été élu par le Chapitre général 27 comme nouveau Recteur Majeur de la Congrégation salésienne le 14 mars 2014 et 10^e Successeur de Don Bosco. Le 11 mars 2020, il a été confirmé par le Chapitre général 28 comme Recteur Majeur des Salésiens pour le deuxième sexennat de 2020 à 2026.

Italie – Les Anciens Elèves annoncent officiellement l'Assemblée Générale Mondiale Extraordinaire

Suite à l'approbation du Recteur Majeur, le Père Ángel Fernández Artime, le 6 juillet 2023, la Présidence de la Confédération Mondiale des Anciens Elèves de Don Bosco a officiellement annoncé une Assemblée Générale Extraordinaire qui se tiendra du 3 au 6 octobre 2024 à Valdocco, Turin. Le thème de cette Assemblée mondiale extraordinaire sera « Cheminer ensemble – Changer pour la continuité ». Le thème met en évidence les valeurs fondamentales et les principes qui ont guidé Don Bosco dans l'établissement du charisme salésien et de la mission avec les jeunes.

En raison de circonstances imprévues causées par Covid-19, la Confédération mondiale n'a pas été en mesure de célébrer le 150^e anniversaire en 2020 et de tenir l'Assemblée générale mondiale ordinaire en personne en 2021. Dans son plan stratégique, la présidence a ressenti le besoin de convoquer une réunion extraordinaire Assemblée générale mondiale où les anciens élèves et amis de Don Bosco du monde entier peuvent "se réunir pour réfléchir sur le passé, discerner le présent et façonner l'avenir".

La Présidence de la Confédération Mondiale des Anciens Elèves de Don Bosco a décidé à l'unanimité de convoquer une Assemblée Générale Extraordinaire Mondiale lors de sa réunion au Vietnam. Voici trois raisons impérieuses pour lesquelles nous encourageons votre participation : L'Assemblée Générale Extraordinaire du Monde est une réponse directe au plan stratégique pour 2021 -2027, qui décrit la vision pour l'avenir des anciens élèves de Don Bosco. Les anciens élèves et amis de Don Bosco auront la chance unique d'apporter leurs idées et leurs idées, aidant à façonner la voie à suivre et à assurer la continuité de notre organisation.

Les circonstances malheureuses entourant la pandémie de COVID-19 nous ont empêchés de nous réunir pour commémorer nos 150 ans d'histoire de réalisations. Cette Assemblée mondiale offre une occasion spéciale d'honorer notre riche patrimoine, de rendre hommage au passé et de préparer le terrain pour un avenir encore plus radieux. En plus de marquer l'occasion manquée de notre 150e anniversaire, la Famille salésienne commémorera cette année les 200 ans du rêve de Don Bosco qui a lancé son projet de vie.

Portugal: Journée Mondiale de la Jeunesse et Réunion SYM

Juillet a été un mois de préparation pour la Journée Mondiale de la Jeunesse et la réunion du SYM au Portugal. Les anciens élèves du Portugal aident à l'organisation du SYM Lisbonne 2023. Le président mondial remercie tous les anciens élèves du Portugal qui se sont engagés à aider à l'organisation de ce merveilleux événement des deux mondes qui aura lieu au début du mois d'août avec le Pape François et notre Recteur Majeur. La Présidence de la Confédération Mondiale sera représentée par M. Celso Nogueira et M. Carlo Marquina qui est le représentant Amérique GEX. Nous sommes conscients que de nombreux jeunes anciens élèves et amis de Don Bosco qui sont actifs dans le MJS se rendront au Portugal pour assister à ces deux événements mondiaux.

Italie – Réunion en ligne des jeunes Anciens Elèves pour discuter sur la future de l'Europe

La rencontre numérique des Vice-Présidents des Jeunes Anciens Elèves (GEX) d'Europe et du Moyen-Orient a eu lieu mercredi dernier, 26 juillet 2023, organisée par le Conseiller du GEX pour l'Europe et le Moyen-Orient, Alessandro Pensabene, dans la continuité de ce qui a été convenu lors de la réunion de Turin le mois précédent. A cette occasion, Pensabene a déclaré : « Je suis très content de la mise en place de ce groupe GEX et de ce qui a été réalisé. Je vois beaucoup d'enthousiasme, d'engagement et d'envie de travailler ensemble pour un bon départ.

La rencontre a inclus de jeunes anciens élèves de Malte, d'Espagne, d'Hongrie, de Slovaquie, d'Italie, de Pologne et d'Ukraine. Au cours de la rencontre, chacun a présenté l'organisation dans son pays, les jeunes anciens élèves qui en font partie et les activités menées dernièrement.

Dans la deuxième partie de la rencontre, Bryan Magro, Président de la Confédération Mondiale des Anciens Elèves de Don Bosco, était conférencier invité et a parlé de la mission des Anciens Elèves et tout en partageant de multiples points de réflexion.

Magro a alors déclaré : « Le changement peut être réalisé si nous disposons des GEX plus actifs dans notre organisation... Si nous voulons survivre, nous avons besoin de GEX ! Et si nous sommes vraiment salésiens et appartenons à Don Bosco, les jeunes doivent être les acteurs clés de notre organisation !"

Enfin, dans la dernière partie de la réunion, les prochaines activités à mener en 2024 ont été discutées, en commençant par le "Leader School", où des nouveaux leaders peuvent être formés.

La prochaine réunion en ligne est prévue le 31 août à 20h00 (UTC+2), et tout jeune ancien élève qui souhaite y participer peut en demander l'accès en écrivant à councilor.europe.gex@exallievi.org

Portugal – Réunion des Anciens élèves et célébration de 60 ans de Marie Auxiliatrice à Mogofores

Dans le cadre de célébration du 60e anniversaire du Sanctuaire de Marie Auxiliatrice, la rencontre nationale des anciens élèves de Don Bosco s'est tenue le 1er juillet à la Maison Salésienne de

Mogofores. Après les salutations initiales et la bienvenue du Recteur sortant, le P. José Fernandes, Délégué National pour la Famille Salésienne, le P. Joaquim Taveira, a offert un bref message de réflexion, et Celso Nogueira, Président de la Fédération Portugaise des Anciens Elèves de Don Bosco a présenté le Plan stratégique de la Confédération Mondiale pour la période 2021-2027. Après ce moment formatif et informatif, il y a eu un retour sur le passé, rappelant les souvenirs de cette œuvre salésienne, dont beaucoup ont eu un impact sur la construction et la consécration du sanctuaire. Après quelques témoignages des anciens élèves présents, le moment central de la rencontre est venu, l'Eucharistie, célébrée par le Délégué National pour la Famille Salésienne, au cours de laquelle près de 2.000 euros ont été collectés pour la restauration du toit du sanctuaire. Enfin, une petite foire aux livres a été organisée, avec une exposition de divers titres des livres publiés par les auteurs respectifs présents, dont certains ont réservé des bénéfices à la campagne de restauration du toit du sanctuaire.

Bresil – “Nordestão Salesiano 2023”: Enrichissement de la culture et du sport, dans une ambiance familiale

Nordestão Salesiano est le plus grand événement sportif du Réseau des écoles salésiennes du brésilien (RSB-Schools) qui a commencé depuis 1984. Cette année, la compétition a eu lieu à Recife, à l'Institut salésien du Sacré-Cœur et a réuni au total 3 000 étudiants et athlètes provenant de 16 œuvres salésiennes de la Province du Brésil-Recife (BRE) participant à la danse, la gymnastique rythmique, le judo, le karaté, la natation, le volley-ball, le beach-volley, les échecs, le basket-ball, le futsal et le handball.

Pour cet événement, les anciens élèves étaient présents et ont expérimenté le charisme salésien à travers la promotion du sport entre tous les membres de la communauté éducative salésienne du Nord-Est.

Malte – Rencontre sur l'autonomisation de changement pour les Anciens élèves et amis de Don Bosco à Malte

Le 4 juillet 2023, la Fédération maltaise a été témoin d'un incroyable rassemblement de 30 participants actifs lors d'une réunion nationale spéciale des anciens élèves et amis de Don Bosco. La réunion a commencé par des présentations de deux membres GEX, Marica Aquilina et Ariana Abela, qui ont partagé leurs idées sur les projets et activités sociaux et éducatifs innovants de la Fédération nationale des anciens élèves de Don Bosco. Les projets phares de CheckIn et SYinc ont été présentés comme des exemples de meilleures pratiques sur la manière dont l'organisation peut briser la stigmatisation autour du changement et souligner son impact positif, notamment en faisant preuve d'engagement social et de solidarité avec les jeunes. Le Président de la Confédération Mondiale, M. Bryan Magro, était présent à cette réunion nationale, qui a fourni des mises à jour et a mis l'accent sur la façon dont nous pouvons façonner l'avenir des anciens élèves et amis de Don Bosco, en particulier sur le charisme, la spiritualité, la mission, et développements prospectifs sur le travail avec les jeunes. L'un des principaux enseignements de l'événement était l'importance de l'adaptabilité et de la réponse aux signes des temps. Les participants se sont engagés avec empressement dans des discussions stimulantes, partageant leurs expériences et leurs défis face à la perspective d'un changement. L'environnement de soutien favorisé par les participants a permis à chacun d'exprimer ouvertement ses craintes et ses préoccupations tout en recevant des encouragements et des conseils de la part des dirigeants de la Fédération nationale. Le message final a été donné dans le traditionnel mot du soir par le Délégué National, Père Jake Mamo, qui a parlé de la nécessité de continuer notre chemin de changement main dans la main, en créant un espace pour tous dans la Famille Salésienne.

Brésil – L'école Santa Rosa célèbre ses 140 ans de l'ouverture des Jeux Salésiens

Les cérémonies d'ouverture des jeux salésiens exercice 2023 ont eu lieu le 10 juillet au gymnase multisports de Don Bosco à l'école Santa Rosa. Cette année, l'événement a eu une valeur encore plus spéciale car il célébrait 140 ans de vie de la première l'école salésienne fondée au Brésil. Le défilé d'ouverture a réuni les autorités du collège, tous les étudiants et athlètes, ainsi que les anciens élèves et enfants de l'école maternelle. Après les cérémonies, des matchs amicaux de football, volley, handball et basket ont été organisés entre élèves, anciens élèves et éducateurs.

Argentine– La présence Salésienne à la foire 'Cammini e Sapori'

Du 6 au 9 juillet s'est déroulée à Buenos Aires la foire traditionnelle "Cammini e Sapori", à laquelle a également participé l'organisation salésienne Por los Jóvenes. Environ 100 000 personnes ont assisté à l'événement, ayant ainsi l'occasion d'en savoir plus sur les activités de Por los Jóvenes. En particulier, le pavillon salésien a vendu des produits fabriqués par les écoles agrotechniques salésiennes, dans lesquelles les jeunes participent de première main au processus de production. Les personnes présentes ont ensuite pu rencontrer les anciens élèves les plus remarquables des deux Provinces salésiennes d'Argentine, dont Charly Martinic, gagnant de l'émission télévisée sur le thème de la gastronomie « BakeOff ».

Thailand – Le Concert de Charité Don Bosco Magazine

La Commission Salésienne des Communications a organisé un concert caritatif intitulé "Happy Day - Happy Time Reminiscent of The Beatles" à la Better Music Academy, Bangna, Bangkok, pour contribuer au fonds du magazine Don Bosco et remercier les bailleurs du magazine. Étaient présents à l'événement les confrères salésiens, les Sœurs Servantes du Cœur Immaculé de Marie, les anciens élèves du séminaire salésien et le grand public. Ces spectateurs ont assisté au concert dans une joyeuse ambiance familiale.

Philippines – Remerciements aux bienfaiteurs d'un nouveau Sanctuaire de Don Bosco.

Le père Chito Dimaranan remercie publiquement tous les bienfaiteurs, parmi lesquels un grand nombre d'anciens élèves et amis de Don Bosco qui ont donné de l'argent pour la construction du Sanctuaire Don Bosco : Centre de pèlerinage et de spiritualité des jeunes situé dans le village Josephina GK, Commodo, Maasin City. La messe solennelle sera célébrée par l'évêque le 16 août, 208^e anniversaire de Don Bosco. Les anciens élèves et amis de Don Bosco ont contribué à la construction de ce nouveau sanctuaire salésien.

Peru: Message du nouveau Provincial pour les Anciens élèves

Le nouveau Provincial du Pérou, Père Juan Pablo Alcas, a publié un message vidéo à la Famille salésienne soulignant le rôle des anciens élèves. Pour les détails, consultez le vidéo en espagnol en cliquant sur ce lien : <https://fb.watch/ITLEki7TZp/>

Lesotho: Redémarrage pour les Anciens Elèves et Amis de Don Bosco

Le 2 juillet 2023, les anciens élèves et amis de Don Bosco de Lesotho se sont retrouvés pour relancer l'association dans leur pays. Nous remercions le Provincial Père Vaclav Klement pour son animation des anciens élèves et amis de Don Bosco dans la Province de l'Afrique Australe. Au cours de la réunion, un bon nombre d'Anciens élèves a assisté à la réunion et a discuté sur la manière dont les Anciens élèves et Amis de Don Bosco de Lesotho peuvent être réactivés. Nous attendons avec impatience d'avoir plus de nouvelles de leur part. M. Balthazar Maniritunga, en tant que Conseiller pour adultes en Afrique, animera le nouveau groupe d'anciens élèves et j'espère qu'ils rejoindront bientôt la Confédération mondiale.

Côte d'Ivoire: Réunion des Anciens élèves

Le Président Dr Yeo Lanzini a organisé une rencontre au Collège Catholique Don Bosco en Côte d'Ivoire pour Don Bosco Alumni. Cette rencontre a servi d'information et de consultation pour réunir divers groupes d'anciens élèves des Collèges salésiens. La rencontre a servi de moyen pour se rassembler dans l'unité et surtout pour montrer la solidarité entre la grande Famille Salésienne des Anciens Elèves de la Côte d'Ivoire.

Papouasie-Nouvelle-Guinée : Lancement de corporate Bosco – Nouvelle Association des Anciens Elèves et Amis de Don Bosco

Sous la direction du Père Clifford Morais SDB, les anciens élèves et amis de Don Bosco se sont réunis le 2 juillet 2023 pour lancer Corporate Bosco qui sera la première organisation d'anciens élèves et amis de Don Bosco en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Un grand nombre d'anciens élèves et d'amis de Don Bosco se sont réunis pour célébrer la messe et participent ensuite à des activités dans une ambiance familiale. Des messages pour cette occasion ont été envoyés par le Président Mondial, M. Bryan Magro, le conseiller régional adulte, M. Ketan Gala et le frère Dominic Nam, le délégué mondial des SDB.

Philippines – 41^{ème} Congrès National de la Fédération des Anciens élèves de Don Bosco

Le 41^{ème} Congrès annuel de la Fédération Nationale des Anciens de Don Bosco s'est tenue du 28 au 30 juillet 2023 sur le thème "L'esprit bosconien : Au-delà de la résilience, maintenir la pertinence". Différents intervenants à travers les ateliers, les participants ont discuté sur la manière dont ils pourraient donner vie à l'Étrenne 2023 du Recteur Majeur "Comme levain dans la famille humaine d'aujourd'hui : la dimension laïque de la Famille de Don Bosco". Dans son message, le Président Mondial a souligné l'importance de comprendre ce que signifie être bosconien dans le monde d'aujourd'hui. Il a également invité la Convention à réfléchir à l'inclusion active de GEX dans la gouvernance à tous les niveaux de notre organisation. Le Congrès a été organisée au Laus Group Event Center à San Fernando City, Pampanga, a vu une participation record de délégués de Don Bosco Trlac, qui a émergé comme le chapitre avec la plus grande représentation de 52 délégués. L'événement mémorable, organisé par la Fédération nationale philippine Don Bosco Alumni et accueilli par le chapitre Don Bosco Pampanga. M. Pipo Soliman a été élu Président de la Fédération Nationale Don Bosco Alumni.

CONCLUSION

La nouvelle de la nomination par le Pape François de notre Recteur Majeur Don Angel Fernandez Artime comme Cardinal a apporté une grande joie dans la Famille Salésienne du monde entier. En tant que Président de la Confédération Mondiale, j'ai personnellement écrit à Don Angel pour le féliciter de sa nomination et de sa nouvelle mission dans l'Église. Nous remercions Don Angel pour son esprit de service à l'Église et à la Congrégation Salésienne. En tant qu'anciens élèves et amis de Don Bosco, nous savons à quel point nous sommes proches de son cœur et comment il nous a soutenus. Nous prions pour lui pour qu'il puisse continuer à diriger la Congrégation Salésienne jusqu'à la fin de juillet 2024. Nous lui souhaitons une bonne préparation à sa nouvelle mission de Cardinal de l'Église.

En Don Bosco



Bryan Magro

Président de la Confédération Mondiale des Anciens Elèves de Don Bosco